



**University of
Zurich** ^{UZH}

XIII CONGRESO INTERNACIONAL DE HISTORIA DE LA LENGUA ESPAÑOLA

**Rasgos morfosintácticos en textos memorialísticos
de las primeras décadas del siglo XIX**

Dr. D. Álvaro Octavio de Toledo y Huerta
(Consejo Superior de Investigaciones Científicas)

El estudio de la lengua de los siglos XVIII y XIX vive desde hace algo más de una década un momento dulce. Son todavía numerosos, con todo, los tramos cronológicos y las tradiciones discursivas de este periodo que cabe explorar con mayor atención. En esta contribución se ofrece una primera aproximación a la manifestación de un elenco amplio de rasgos morfosintácticos en las obras de cuatro memorialistas de diferente índole (el actor Rafael Pérez, el clérigo y consejero real Juan de Escóiquiz, el soldado liberal José Izquierdo y el escritor José Mor de Fuentes) producidas entre 1808 y 1836. Los resultados se contrastarán con los obtenidos de la observación de otros conjuntos textuales de cronología similar en busca de una mejor delimitación del espacio variacional y de los elementos morfosintácticos constitutivos de la prosa elaborada en esta época de transición entre el “primer español moderno” y la lengua del pleno ochocientos.